

## 予算・決算委員会（平成28年度予算審査）

3月8日～11日の4日間で審査を行いました

千田文孝

国保の特定健診検査等負担金において、特定健診の委託費が国・道の支給基準額を上回り、市の負担額は年間約700万円と高額になっていますが、早期発見や健康指導により結果的に診療費削減が見込まれるため、市は受診を促しています。

水道メーターの検査年数は計量法で8年と定められていますが、この基準が延長できれば交換費用の縮減になることから、改正に向け粘り強い対応を要望しました。

そのほか、高台避難誘導・避難場所看板設置の考え方、観光案内看板整備の他都市の事例を交えた提案、社会見学のバズ代などについて質問しました。

## 渡辺勉

民生費の後期高齢者医療費と衛生費の健康事業費について質問しました。

健康づくりの基本は早期発見・早期治療で、どちらも市民の健康のための経費であり、共通する点が多いことから、部署を越えて連携することにより、多くの市民に健康について考え、取り組んでもらうとの指摘しました。

また、町内会の行事や老人クラブの例

会、「ラジオ体操、ウォーキングなどには担当部署を越えて、健康についての紹介をしたり、公園施設に健康遊具を設置するなど、健康づくりの日常化に取り組む

ことを提案しました。

辻弘之

これまで多くの人材を育成していった介護職員初任者研修（ヘルパー）実施事業が、平成27年度で終了します。しかし、本市の介護需要が最も高まる平成37年に是、道内全体で1万2千600人の人材不足に陥ることが推計されています。過去5年間で270名もの人材を輩出してきた養成校の事業終了は、今後、本市における介護・障がい福祉サービスに深刻な影響を与えることになります。

市長からは、社会保障サービスの維持と適切な労働環境保全のため、市としての介護人材育成のあり方について、調査・検討していくことが示されました。

一瓶秀幸

介護保険特別会計、一般会計では、総務費、民生費、衛生費、農林水産業費、商工費、土木費と幅広く質問しました。

特に介護保険は、一次予防・二次予防共に健康な高齢者を維持すべく現状や課題をたどりました。また、今後は高齢者の社会参加が必要だと提言し、平成28年度から社会参加の橋渡し役としてコーナーイネーターを育成するとの答弁がありました。

総括質疑では、毎年、予算不足のため財政調整基金（市の預金）を取り崩しており、財政状況が苦しいことから、継続事業の見直しを指摘しました。

松山哲男

カルルス温泉スキー場事業特別会計では、スキー場運営に年間約5千万円の経費を要するところから、繰入額の自安や本事業の再検討についてただしました。

一般会計では、①庁舎整備基金積立の把握方法をただしました。

民生費の生活保護扶助費については、60%を超す医療扶助に対し、ジェネリック医薬品への切り替えの実態と利用促進の周知や指導方法について質問しました。

学校給食事業特別会計については、地場産品の利用促進、登別闇魔焼きそばや登別牛、エゾシカ肉などを献立に積極的に取り入れることを要望しました。

音楽療法の活用、④今後の積立金や市債に対する市の考え方について提言を交えて質問しました。